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Procès-‐verbal	  de	  l’assemblée	  générale	  annuelle	  du	  Centre	  d’artistes	  Vaste	  et	  Vague,	  tenue	  le	  16	  mai	  2015	  à	  13	  h	  30	  
dans	  la	  salle	  d’exposition	  Desjardins	  située	  dans	  le	  Quai	  des	  arts	  au	  774	  boulevard	  Perron	  à	  Carleton-‐sur-‐Mer.	  
	  
Membres	  professionnels	  	  	   	   Membres	  de	  soutien	  	  
Alain	  Francoeur	   	   	   	   Nancy	  Cormier	  
Maryse	  Goudreau	  	   	   	   Murielle	  Gallant	  
Christopher	  Varady-‐Szabo	  	   	   Patricia	  Chartier	  
Edith	  Jolicoeur	   	   	   	   	   	  
Yves	  Gonthier	   	   	   	   Personnel	  	   	  
Baptiste	  Grison	  	   	   	   	   Guylaine	  Langlois	  
Nathalie	  Dion	   	   	   	   Marie	  Nowak	  
Danielle	  Gagné	   	   	   	   Pascale	  Thibodeau	  
	   	   	   	   	   	   	   	  
Membres	  artistes	  	   	   	   Également	  présente	   	   	  
Caroline	  Noël	   	   	   	   France	  Leblanc,	  conseillère	  municipale	  à	  la	  Culture	  
Caroline	  Barriault	   	   	   Laura	  Bourdages,	  comptable	  
Chantal	  Maillet	   	   	   	   	   	  
Jean-‐Jacques	  Élie	  
Marie-‐Alexandrine	  Hudon	  
Nicole	  Thibault	  
	  
1. Ouverture	  de	  la	  réunion	  

Caroline	  Barriault	   déclare	   l’assemblée	   comme	  étant	   ouverte	   à	   13	  h	  36	   et	   présente	   les	   personnes	   autour	   de	   la	  
table.	  
	  

2. Nomination	  d’un(e)	  président(e)	  et	  d’un(e)	  secrétaire	  d’assemblée	  
Christopher	  Varady-‐Szabo	  appuyé	  par	  Yves	  Gonthier	  propose	  Patricia	  Chartier	  pour	  présider	  l’assemblée.	  Patricia	  
accepte.	  	  
Marie-‐Alexandrine	   Hudon	   appuyée	   par	   Danielle	   Gagné	   propose	   Pascale	   Thibodeau	   à	   titre	   de	   secrétaire	  
d’assemblée.	  Pascale	  accepte.	  
Les	  deux	  nominations	  sont	  acceptées	  à	  l'unanimité	  par	  l’assemblée.	  
	  

3. Lecture	  et	  adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour	  
Patricia	  Chartier	  procède	  à	  la	  lecture	  de	  l’ordre	  du	  jour.	  
Noëlla	  Guilmette	  propose	  l’adoption	  de	  l’ordre	  du	  jour,	  Alain	  Francoeur	  l'appuie.	  	  
La	  proposition	  est	  adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

4. Lecture	  et	  adoption	  du	  procès-‐verbal	  de	  l’assemblée	  générale	  du	  17	  mai	  2014	  
Yves	  Gonthier	  propose	  l’adoption	  du	  procès-‐verbal,	  la	  proposition	  est	  appuyée	  par	  Danielle	  Gagné.	  
Le	  procès-‐verbal	  est	  adopté	  à	  l’unanimité.	  
	  

5. Présentation	  et	  adoption	  des	  États	  financiers	  au	  31	  mars	  2015	  
Madame	  Laura	  Bourdages,	  experte	  comptable,	  confirme	  la	  conformité	  du	  rapport	  financier	  au	  31	  mars	  2015.	  Elle	  
procède	  à	  la	  présentation	  des	  États	  financiers	  vérifiés	  par	  sa	  Firme	  comptable	  Leblanc	  Bourque	  Arsenault.	  
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Bilan	  au	  niveau	  des	  revenus	  et	  des	  dépenses	  affiche	  un	  déficit	  en	  fin	  d’exercice.	  	  Il	  y	  a	  eu	  de	  nouvelles	  sources	  de	  
revenus	   accompagnées	   d’augmentation	   de	   certaines	   dépenses	   et	   plus	   d’activités	   de	   diffusion	   entre	   autres,	  
l’organisation	   du	   Raid	   artistique	   et	   aussi	   au	   niveau	   des	   expositions	   et	   résidences	   et	   plus	   d'activités	   de	  
représentation	  au	  niveau	  provincial	   (rencontres,	   colloque,	  AGA	  et	   autres).	  Après	   avoir	   fait	   la	  présentation	  des	  
encaisses	  et	  des	  notes	  explicatives,	  madame	  Bourdage	  demande	  à	  l’assemblée,	  s’il	  y	  a	  des	  questions.	  

	  

Sur	  motion	  dûment	  proposée	  par	  Christopher	  Varady-‐Szabo	  et	  appuyée	  par	  Yves	  Gonthier,	   les	  États	   financiers	  
sont	  acceptés	  à	  l’unanimité	  par	  l’Assemblée.	  
	  
La	  directrice	  mentionne	  qu’il	  faudra	  faire	  attention	  pour	  l’année	  2015-‐2016,	  elle	  ne	  s’attendait	  pas	  à	  avoir	  un	  tel	  
déficit	  au	  livre.	  Elle	  précise	  que	  l’année	  dernière,	  le	  déficit	  s’élevait	  à	  21	  000	  $	  qui	  était	  justifié	  avec	  la	  production	  
de	   l'évènement	   Séjour	   temporaire	   |	   altération	   provisoire.	   Madame	   Bourdages	   propose	   effectivement	   une	  
gestion	  plus	  serrée	  pour	  l’année	  2015-‐2016.	  
	  

Les	   actions	   qui	   ont	   été	   décidées	   avec	   le	   Conseil	   d’administration	   pour	   la	   prochaine	   année	   sont	   de	   réduire	   la	  
publicité	  de	  moitié	  avec	  les	  revues	  d'art	  spécialisées	  et	  de	  cesser	  l'impression	  et	  l’envoi	  des	  cartons	  d’invitation,	  
le	  tout	  dans	  le	  but	  de	  diminuer	  les	  dépenses.	  	  
	  

6. Ratification	  des	  actes	  des	  administrateurs	  
Jean-‐Jaques	  Élie	  propose	   la	  ratification	  des	  actes	  des	  administrateurs,	  Yves	  Gonthier	  appuie.	  La	  proposition	  est	  
adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

7. Nomination	  d’un	  expert	  comptable	  pour	  l’exercice	  financier	  2015-‐2016	  
Danielle	  Gagné	  appuyée	  de	  Murielle	  Gallant,	  propose	  la	  firme	  d’expert-‐comptable	  Leblanc	  Bourque	  Arsenault	  inc.	  
pour	  effectuer	  la	  vérification	  comptable	  de	  l'année	  financière	  2015-‐2016	  du	  Centre.	  Adopté	  à	  l’unanimité.	  

	  
8. Nomination	  d’un	  vérificateur	  des	  comptes	  

Christopher	  Varady-‐Szabo	  propose	  le	  trésorier	  pour	  la	  vérification	  des	  comptes,	  Caroline	  Noël	  appuie.	  Adopté	  à	  
l’unanimité.	  
	  

9. Mot	  de	  la	  présidente	  
Caroline	  Barriault	  propose	  un	  tour	  de	  table	  pour	  que	  tout	  le	  monde	  puisse	  se	  présenter.	  Elle	  enchaine	  avec	  son	  
mot.	   Mention	   quant	   aux	   choix	   d’expositions	   variées,	   le	   Raid	   artistique,	   la	   publication	   de	   Carnet	   de	   séjour.	  
Caroline	  Barriault	  souligne	  le	  dynamisme	  de	  Guylaine	  Langlois	  et	  de	  Marie	  Nowak	  ainsi	  que	  d’autres	  membres	  de	  
Vaste	  et	  Vague.	  Elle	  déclare	  quitter	  le	  conseil	  d’administration	  et	  invite	  le	  public	  à	  continuer	  de	  visiter	  le	  Centre.	  	  
	  

10. Mot	  de	  la	  direction	  générale	  
Guylaine	  Langlois	  prend	  la	  parole.	  Souligne	  les	  25	  belles	  années	  de	  Vaste	  et	  Vague.	  Remerciements	  aux	  membres	  
et	  leur	  soutien.	  Elle	  remercie	  les	  bailleurs	  de	  fonds	  pour	  les	  subventions	  accordées	  au	  fonctionnement	  et	  	  pour	  
les	  projets	  tels	  que	  Mawita’jig.	  Le	  Centre	  a	  obtenu	  des	  réponses	  positives	  pour	  les	  demandes	  déposées	  auprès	  
d’Emploi	   été	   Canada	   ainsi	   qu’au	   Consulat	   de	   France	   à	   Québec	   pour	   recevoir	   les	   artistes	   françaises	   Céline	  
Cuisinier	   et	   Lucile	   Réguerre	   en	   résidence.	   Elle	   souligne	   la	   collaboration	   avec	   d’autres	   organismes	   tels	   le	  Raid	  
International	   Gaspésie	   ou	   encore	  Maximum	   90.	   Remerciements	   à	   Edith	   Jolicoeur,	   Jean-‐René	   Martin,	   Annie	  
Chénier,	   Rodolphes	   Yves	   et	   autres	   pour	   leur	   expertise,	   leur	   engagement	   et	   leur	   beau	   travail.	   Mentions	   des	  
diverses	   formations	   reçues	   pendant	   l’année	   et	   de	   leur	   pertinence.	  Meilleure	   organisation	   de	   Vaste	   et	   Vague.	  
Plans	  faits	  par	  les	  membres	  pour	  l’obtention	  d’un	  bâtiment	  (résidence	  d’artistes),	  retour	  sur	  l’année	  bien	  remplie	  
et	  sur	  les	  belles	  expositions	  et	  projets	  artistiques	  diversifiés.	  Poursuivre	  un	  échange	  avec	  les	  Pays	  basques.	  Pour	  
terminer,	  la	  directrice	  désire	  remercier	  les	  membres	  des	  conseils	  d’administration	  pour	  leur	  implication	  au	  sein	  
du	  Centre.	  Remerciements	  spéciaux	  à	  Marie	  Nowak	  et	  Pascale	  Thibodeau	  pour	  leur	  travail.	  
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Yves	  Gonthier	  tient	  à	  féliciter	  Guylaine	  Langlois	  pour	  son	  excellent	  travail	  et	  sa	  détermination.	  	  
	  

11. Présentation	  du	  rapport	  d’activités	  2014-‐2015	  	  
	   Marie	  Nowak	  fait	  un	  retour	  sur	  les	  activités	  de	  la	  programmation	  et	  hors	  programmation	  de	  l’année	  2014-‐2015	  à	  

l’aide	   d’un	   document	   PowerPoint	   tout	   en	   faisant	   le	   bilan	   de	   la	   fréquentation	   au	   Centre.	   Elle	   note	   également	  
l’assiduité	   de	   la	   clientèle	   scolaire.	   Elle	   termine	   sa	   présentation	   avec	   une	   série	   de	   tableaux	   graphiques	   sur	   la	  
présentation	  et	  la	  représentation	  des	  membres	  de	  Vaste	  et	  Vague	  par	  catégorie,	  par	  région	  administrative,	  etc.	  	  

	  

	   Edith	  Jolicoeur	  propose,	  Nancy	  Cormier	  appuie	  l’adoption	  du	  rapport	  d’activités.	  Adoptée	  à	  l’unanimité.	  
	  

12. Présentation	  de	  la	  programmation	  2015-‐2016	  
Marie	  Nowak	  présente	   le	  montage	  PowerPoint	   sur	   la	  programmation	  2015-‐2016,	   tandis	  que	  Guylaine	   Langlois	  
distribue	  l'affichette	  de	  la	  programmation	  aux	  membres	  de	  l'assemblée.	  	  
Elle	  parle	  du	  concours	  Facebook	  de	  photographie	  et	  de	  sa	  grande	  popularité	  et	  remercie	  les	  commanditaires.	  
France	  Leblanc	  mentionne	  la	  belle	  diversité	  de	  la	  programmation.	  

	  
13. Élection	  du	  conseil	  d’administration	  

13.1 Nomination	  d’un(e)	  président(e)	  et	  d’un(e)	  secrétaire	  d’élection	  
Marie-‐Alexandrine	  Hudon	  propose,	  appuyée	  par	  Al	  Ain	  Francoeur.	  Adopté	  à	  l’unanimité.	  
	  

• Guylaine	   Langlois	   prend	   la	   parole	   au	   nom	   de	  Nadia	   Aït-‐Saïd,	   appuyée	   par	   sa	   lettre	   d’intérêt.	   Nadia	  
désire	  s’impliquer	  au	  Centre	  et	  propose	  sa	  candidature.	  	  

• Caroline	  Barriault	  lit	  la	  lettre	  d’intérêt	  de	  Paule	  Caillé	  qui	  s’excuse	  de	  ne	  pas	  avoir	  participé	  activement	  
aux	   activités	   du	   Centre,	   mais	   qui	   explique	   que	   l’art	   est	   toujours	   aussi	   important	   pour	   elle	   et	   elle	  
propose	  sa	  candidature.	  

	  

La	  présidente	  d'assemblée	  mentionne	  qu’il	  y	  a	  5	  postes	  au	  sein	  du	  conseil,	  seul	  Christopher	  Varady-‐Szabo	  
poursuit	  son	  mandat,	  Caroline	  Barriault	  et	  Rodolphe–Yves	  Lapointe	  doivent	  quitter	  leur	  mandat	  tandis	  que	  
Marsel	  Ritchie	  et	  Louyze	  Caro	  terminent	  respectivement	  chacun	  leur	  mandat.	   Il	  y	  a	  donc,	  quatre	  postes	  à	  
combler,	  donc	  deux	  postes	  pour	  un	  	  mandat	  de	  un	  an	  et	  deux	  postes	  pour	  un	  mandat	  de	  deux	  ans.	  
	  

Maryse	  Goudreau	  demande	  si	   le	  Centre	  paie	  pour	   les	  déplacements	  et	   l’hébergement	  pour	   les	  membres	  
CA.	   La	   directrice	   répond	   dans	   l'affirmative,	   que	   le	   déplacement,	   l'hébergement	   et	   frais	   de	   repas	   sont	  
assurés	  par	  V&V.	  	  
	  

13.2 Mises	  en	  candidature	  
La	  présidente	  déclare	  l’ouverture	  des	  mises	  en	  candidature.	  
Maryse	  Goudreau	  propose	  Nadia	  Aït-‐Saïd.	  Nomination	  acceptée.	  
Alain	  Francoeur	  propose	  Paule	  Caillé.	  Nomination	  acceptée.	  
Christopher	  Varady-‐Szabo	  propose	  Danielle	  Gagné.	  Nomination	  acceptée.	  
Noëlla	  Guilmette	  demande	  si	  quelqu’un	  veut	  se	  faire	  proposer.	  	  
Maryse	  Goudreau	  propose	  Yves	  Gonthier.	  Nomination	  acceptée.	  
Alain	  Francoeur	  propose	  Edith	  Jolicoeur,	  celle-‐ci	  ne	  peut	  pas	  accepter,	  car	  elle	  est	  liée	  avec	  le	  Centre	  à	  titre	  
de	  contractuelle.	  Il	  propose	  donc	  la	  fin	  des	  mises	  en	  candidature,	  qui	  est	  appuyée	  par	  Maryse	  Goudreau.	  
	  

13.3 Élection	  du	  conseil	  d’administration	  
À	  la	  suite	  de	  la	  mise	  en	  candidature,	  quatre	  personnes	  ont	  accepté	  leur	  nomination	  et	  sont	  donc	  élues	  par	  
acclamation	  par	  l’Assemblée	  à	  titre	  d’administrateurs	  au	  Conseil	  d’administration	  du	  Centre	  d’artistes	  Vaste	  
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et	  Vague.	  Le	  nouveau	  Conseil	  d'administration	  est	  donc	  composé	  de	  Nadia	  Aït-‐Saïd,	  Paule	  Caillé,	  Danielle	  
Gagné,	  Yves	  Gonthier	  et	  Christopher	  Varady-‐Szabo	  qui	  poursuit	  son	  mandat	  de	  deux	  ans.	  

14. Varia	  
• 	   Murielle	  Gallant	  parle	  de	  la	  nouvelle	  entreprise	  de	  sa	  fille	  et	  invite	  les	  artistes	  intéressés	  à	  lui	  communiquer	  

leur	  intérêt.	  
	  
• 	   Nicole	   Thibault	   veut	   revenir	   sur	   le	   concours	   photo	   Facebook	   qu’elle	   a	   trouvé	   discriminatoire	   pour	   les	  

membres	  qui	  n’avaient	  pas	  Facebook	  et	  ne	  pouvaient	  pas	  envoyer	  leurs	  photos	  d’une	  autre	  manière.	  Edith	  
Jolicoeur	   répond	  que	   le	  concours	  photo	  Facebook	  était	   fait	  non	  seulement	  pour	   les	  membres,	  mais	  aussi	  
pour	  tous	  ceux	  qui	  suivent	  la	  page	  Facebook,	  et	  ce,	  dans	  le	  but	  d’aller	  chercher	  un	  plus	  grand	  public	  sur	  la	  
page	  du	  Centrre.	  

	  
• 	   Maryse	   Goudreau	   présente	   aux	   membres	   une	   activité	   de	   regroupement	   qui	   aura	   lieu	   sur	   le	   quai	   de	  

Carleton-‐sur-‐Mer	  le	  20	  juin	  2015	  et	  invite	  les	  gens	  à	  y	  participer	  en	  grand	  nombre.	  L'objectif	  est	  d'appuyer	  
et	  positionner	  le	  projet	  pour	  la	  réfection	  du	  Quai.	  

	  	  
15. Date	  et	  lieu	  de	  la	  prochaine	  Assemblée	  générale	  annuelle	  

	   Guylaine	  Langlois	  suggère	  que	  le	  Centre	  organise	  la	  Rencontre	  annuelle	  des	  membres	  la	  même	  fin	  de	  semaine	  de	  
l’année	  prochaine,	  puisqu’il	  s’agit	  d’un	  congé	  de	  trois	  jours.	  	  

	   Christopher	  Varady-‐Szabo	  appuyé	  de	  Yves	  Gonthier	  propose	  l’acceptation	  de	  ces	  dates.	  Adopté	  à	  l’unanimité.	  
	  
16. Levée	  de	  l’Assemblée	  générale	  annuelle	  
	   Guylaine	   Langlois	   remercie	   Caroline	   Barriault	   qui	   quitte	   son	   mandat.	   Elle	   souligne	   son	   excellent	   travail	   très	  

attentionné	  et	  son	  professionnalisme	  à	  titre	  de	  secrétaire	  suivi	  de	   la	  présidence.	  Toute	   l'équipe	  est	  fière	  de	   lui	  
remettre	  une	  belle	  	  plante	  en	  remerciement	  !	  

	   Patricia	  Chartier	  met	  fin	  à	  l’assemblée	  à	  15	  h	  58.	  
	  
	  
	  
	  

	  
Patricia	  Chartier	   	   	   	   	   Pascale	  Thibodeau	  
Présidente	  d'assemblée	   	   	   	   Secrétaire	  d'assemblée	  


